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热电中心称，供热能力已趋于饱和，明年将逐步增户

E02 主打 2014年12月26日 星期五 编辑：蓝峰 组版：颜莉 今 日 长 清>>>>

本报记者 张帅

记者在采访中发现，有些供暖用
户在家中暖气不热的情况下，在第一
时间往往选择私自放水，希望将暖气
片中的凉水排尽，达到调试效果。问
暖热线提醒用户,正式供暖后,若家中
暖气不热应及时与热电中心维护人
员联系,千万不要私自放水。

据问暖热线记者了解，供热系
统是密闭循环系统 ,用户排放热水 ,

使系统局部压力下降 ,破坏了原有
的水压平衡 ,并使空气进入系统形
成气阻,会影响周围用户用热。

用户放掉大量热水 ,供热单位
需补充大量凉水,会使整体供热温度
下降,并形成越放越不热的恶性循环。
排放热水超过供热单位补水能力,会
严重影响供热设备和管网的运行安
全,造成供热系统瘫痪，甚至停运。

私自放水同时违反了《集中供
热管理办法》的相关规定,也是违法
行为。“据统计，截至目前，热电中心
每天的注水量约为2000立方，如果
这样持续下去，整个供暖季损失将
会在200万元以上。”长清区热电中
心相关工作人员告诉记者，今年热
电中心对城区供热用户都安装了锁
闭阀 ,若发现用户私自放水 ,将立即
对其进行关停。

在供暖期间 ,如果您家中遇到
了供暖难题,可以通过本报《今日长
清》开通的“问暖热线”15706411177
(周一至周五 9:00—17:00)告诉我
们 ,我们将问题反映给相关部门 ,争
取早日解决居民的供暖烦心事。

本报讯 为方便老年人
出行，济南公交自2015年1月
1日起推出65周岁老年人免
费乘车卡制度，凡符合条件
的老年人，办理免费卡时需
携带本人户口本、第二代身

份证，近期（三个月内）2寸正
面免冠彩照一张，乘车意外
伤害保险费每年12元，可以
到位于长清大学科技园内济
南公交五分公司六队院内的
公交卡发售点办理，时间由

原来的每周二、四、六及每月
月初前两天、月底最后两天，
早9点至下午5点，临时调整
为自即日起至本月底办理免
费卡业务。

（王建）

市民李强家住城区龙泉街原
看守所北侧的龙泉街1643号居民
区西区。“我在这住了很多年，家
里一直没有安装集体供暖。”李强
告诉记者，由于年纪增大，最近几
年，他开始考虑使用集中供暖。

“我们这片有几百户居民，部
分住户安装了集中供暖，大多数
没有安装。”李强说，看到有邻居
最近安装了供暖，他以为自己家
也应该问题不大，但他向热电中
心申请安装时，却被拒绝，“他们
给我的说法是，如果我家安装了，
可能会影响附近原有用户的用暖
效果”。

2 2日，记者来到了龙泉街
1643号居民区西区。记者看到，在
李强家门前，刚好有一条供暖主
管道从西向东通过。“供暖管道就
从我家大门前通过，我家后面的
一些住户都能使用集中供暖，那
为什么我家却不能安装？”这让李
强感到难以理解，“一样的住户，
为什么不一样对待？”

据了解，龙泉街1643号居民
区西区建于上世纪80年代末，也

被称为开发二区家属院，属于城区
内的老居民区。“刚建成时，里面住
的都是各个单位的职工，后来一些
住户把房子卖了，现在这片基本以
老年人为主。”据附近居民介绍，起
初这里并没有开通集中供暖，后
来逐渐有一些住户使用了集中供
暖，数量在三分之一左右。

随后记者来到了一些已安装
集中供暖的居民家里，受访居民
表示，开通集中供暖是他们自己
向热电中心申请的。

记者在采访时发现，在距离
西区一街之隔的龙泉街1643号居
民区东区内，所有住户基本上都
已开通了集中供暖，并且反映供
暖效果良好。

“我已经向热电中心反映过
很多次了，希望开通集中供暖，他
们回复说，管道气压不够，如果我
家安装，极有可能影响附近原有
用户的用暖效果。”李强告诉记
者，前几天，当他再次向热电中心
反映此事，希望找出解决办法时，
热电中心答复，需要相关部门进
行研究，才能做出决定。

供暖提示

用户私自放水危害大

长清老年人可就近

办理公交免费卡

“我们这片这么多户居民，为什么有些人可以安装集中供
暖，而我们就安装不了呢？”近日，市民李强（化名）通过拨打“问
暖热线”向本报反映，在城区龙泉街原看守所附近的居民区内，
有居民要求安装集中供暖，但受到了热电中心的拒绝。

本报记者 张帅

记者就此事采访了长
清热电中心相关工作人
员。据介绍，目前长清区的
供热能力已趋于饱和，在
未增加热源的情况下，今
年热电中心已通过加大
热平衡和改造力度等方
式，在低温直供管网中压
缩出部分余量来新增供
热用户。在新增供热用户
时，只能在满足原有用户
用热需求的情况下适量、

逐步增户。
“针对该住户反映的

问题，我们正积极采取措
施，计划明年新上一台
58MW高温热水锅炉，届
时供热能力将会大大提
高，接户数量也将大大增
加。另外，在有建筑接入供
热管网后，应当进行节能
改造，以便在供热能力达
到时用户能够及时实现接
暖需求。”工作人员说。

热电中心：

明年将新上设备，实现逐步增户

距李强家门前不远处就是供暖主管道。
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